COMISIONES OBRERAS ARAGÓN GACETA SEMANAL

Viernes 23 de septiembre 2016 . Número 145

Sumario



Página 2 y 3. Escuela sindical en Morillo de Tou



Página 4. Federaciones



Página 4. Breves sociolaborales



Página 5. Consejo confederal de Comisiones Obreras

Escuela sindical en Morillo de Tou



La jornada inaugural de la próximo gobierno aprue- Repensar el sindicato escuela sindical de Mori- be una renta mínima de reflejan en la actual refor- grantes bra las relaciones labora- colectiva útil para conse- escuela, do Lezcano expuso cuáles ciudadanía. son los retos principales del sindicato. En primer lugar, conseguir que el

demostrándoles zación.

llo de Tou contó con la subsistencia de 426 euros Esta ha sido la idea prinparticipación de Fernando para aquellas personas cipal por la que se organi-Lezcano, Secretario de que están en riesgo de zado, en esta ocasión, la Organización y Comuni- pobreza. Aumentar el po- escuela sindical de CCOO cación Confederal. Mos- der adquisitivo de las cla- Aragón. Durante toda la tró una profunda preocu- ses medias. Mejorar los jornada, se han organizapación por la incertidum- salarios e incrementar las do diferentes grupos de bre existente en el pano- pensiones una decisión trabajo en los que afiliarama político internacio- que mejoraría la econo- dos y delegados sindicanal e hizo especial hinca- mía española y supondría les han podido intercampié en las políticas libera- la creación de empleo. biar sus opiniones y expeles que se están impo- Finalmente hacer un es- riencias, y llevar a cabo niendo en Europa. Unas fuerzo por la afiliación de un análisis crítico y propolíticas que en España se jóvenes, mujeres e inmi- positivo sobre la organi-

ma laboral que desequili- que es una herramienta Las conclusiones de esta conjuntamente les entre empresarios y guir mejoras laborales y con las propuestas que trabajadores, favorecien- fortalecer los derechos salieron de la asambleas primeros. sociales y laborales de la realizadas por todo Aragón serán la base de las futuras ponencias congresuales.



La importancia de la reflexión y el debate en la escuela sindical "Marcelino Camacho"



Sánchez habló sobre la importancia gicos. cente Sánchez advirtiendo que la mento del cambio.

Talleres de participación

En esta escuela sindical "Marcelino Camacho", la importancia de los talleres de participación, debate y puesta en común de ideas ha sido el motor de la misma. Delegados y delegadas sindicales de diversos sectores del mundo del trabajo formaron los grupos de debate para intercambiar experiencias y dar su visión de lo que debe ser la acción sindical en las empresas aragonesas.

Así durante los dos días que duró la escuela, los integrantes de la misma debatieron sobre cómo mejorar la participación en el sindicato. A través de las redes sociales, correo elecmentalidad de las nuevas generacio- trónico o la interacción en la organi-Vicente Sánchez, Secretario General nes de los trabajadores ha cambiado, zación. Mejorar la acción sindical en de la Federación de Construcción y respecto a la de sus antecesores. Y es la empresa, saber gestionar también Servicios, participó en el cierre de la que los trabajadores actuales dan los recursos de los que dispone la escuela sindical de Morillo de Tou, mucha más importancia al ocio y no organización para mejorar su funcioel pasado viernes 16 de septiembre, se estructuran desde bloques ideoló- namiento y poder alcanzar más y mejores objetivos.

del sindicato como motor de cambio Para Vicente Sánchez, el sindicato El último de los talleres, reflexionó y transformación social, partiendo debe conseguir una "fortaleza ideoló- sobre la importancia del sindicato no desde el mundo del trabajo. "La evo- gica" que le ayude a luchar contra la solo en el mundo del trabajo sino colución de la sociedad obliga al sindi- globalización y hacer saber ver a la mo herramienta necesaria para avancato a adaptarse a ella", aseguró Vi- sociedad su importancia como instru- zar en derechos sociales e igualdad entre las personas.

La foto de la semana



La Asociación Palestino-Aragonesa "Jerusalem" en colaboración con la Fundación de Paz y Solidaridad de CCOO Aragón, quieren agradecer a todas aquellas personas que han participado en la campaña de recogida de juguetes para los niños de las familias sirias que tuvieron que abandonar su hogar por culpa de la guerra. Una iniciativa que quiere ayudar a normalizar la situación de los refugiados sirios y mejorar su adaptación a la sociedad aragonesa. Esta iniciativa comenzó en el mes de agosto y finalizará la próxima semana. Todas aquellas personas que quieran colaborar con esta causa pueden acercarse a la sede de CCOO en Zaragoza, Paseo de la Constitución nº12.

Taller: PARTICIPACIÓN EN EL SINDICATO



Goyo Hervás, Secretario de Organización y Formación Sindical. Isabel Bermúdez, Secretaria General de Huesca Oriental. Roberto Abenia, Secretario General de FSC Aragón. Marta Arjol, Secretaria de Comunicación e Institucional.

Taller: RECURSOS Y SERVICIOS



Miguel Ángel Villaba, Sección sindical Ibercaja. Mª Luz Benedicto, Secretaria General de la Unión Comarcal de Teruel. Pablo Urmeneta, Secretario General de Construcción y Servicios Aragón. Pablo Castillo, Secretario de Finanzas y Benito Carrera, Sec. Salud laboral

Taller: EL SINDICATO EN LA EMPRESA



Berta Montañés, Servicio Aragonés de Salud. Begoña Pérez, Secretaria General Huesca Occidental. Ana Sánchez, Secretaria General de la Federación de Industria Aragón. Gregorio Hervás, Secretario de Organización y Formación Sindical y Manuel Pina, Secretario Acción Sindical

Taller: CARÁCTER SOCIOPOLÍTICO DEL SINDICATO



Txema Fernando, Sección Sindical GM. **Jorge Tabuenca,** Secretario General de la Unión Comarcal de Andorra **Pedro Casorran,** Secretario de Organización de la Federación de Servicios Aragón. **Manuel Pina,** Secretario de Acción Sindical de CCOO Aragón, Marta Arjol, Sec. Comunicación y Vicente Sánchez, Sec. General de Construcción y Servicios.



Taller: RECURSOS Y SERVICIOS

Julián Buey, Secretario General de CCOO Aragón, fue el encargado de poner el broche final a la escuela sindical de Morillo de Tou. Buey valoró muy positivamente estas jornadas como escenario natural de debate y reflexión para mejorar el funcionamiento de la organización. En relación al hilo de conductor de las jornadas: "Repensar el sindicato", Julián Buey puso en valor, la acción sindical de todos los compañeros y compañeras que defendieron los derechos laborales, "en épocas en las que se jugaban la vida", en referencia a la dictadura. Comparó aquella situación con las dificultades que están atravesando el movimiento sindical en estos días. "Comisiones Obreras siempre ha dado gran relevancia a las políticas de alianza". Aprovechar la herencia dejada por generaciones pasadas para dotar de identidad y fuerza la acción sindical del presente.







La Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios en Aragón manifestó su malestar con la actitud mostrada miles los aspirantes a opositar por un vilidad y oposiciones, y la falta de cepor el Consejero de Sanidad del Gobierno de Aragón, Sebastián Celaya, lud, así como las personas que están a rrera profesional para el personal sanique dio la callada por respuesta ante la la espera de una oportunidad para contario de Formación Profesional y el de petición de reunión del sindicato para solidar su puesto de trabajo interino. Gestión y Servicios, ha llevado a la obtener información sobre el incum- Todos ellos dedican sus esfuerzos, FSS-CCOO Aragón a solicitar la conplimiento del Gobierno de Aragón de incluso económicos, para preparar vocatoria urgente de la Mesa Sectorial lo establecido en el Pacto por el Em- unos procesos selectivos sobre los que de Sanidad para tratar todos estos pleo y, más concretamente, los acuer- el Gobierno de Aragón aún no se ha asuntos y a valorar la convocatoria de dos de la Mesa Sectorial de Sanidad pronunciado y que llevarían a reducir movilizaciones, "solos o en compañía celebrada el pasado 10 de junio, por drásticamente la elevada tasa de even- de otros".

los que el Servicio Aragonés de Salud debería haber elevado al Consejo de Gobierno una Oferta de Empleo Público de 2288 plazas para el año 2016.

CCOO calificó esta actitud de desprecio a los sindicatos y a la negociación colectiva, "en línea con la actitud general a este respecto que está mantelargo de toda esta legislatura".

tualidad que existe en el organismo autónomo. Por otro lado, el sindicato ha mostrado su preocupación por las noticias aparecidas en los medios de comunicación sobre nuevos sistemas de incentivación que no han sido tratados con los representantes de los trabajadores.

Todo ello, junto a los incumplimientos para la recuperación de la extra de niendo el Gobierno de Aragón a lo 2012 y el resto de derechos arrebatados a los empleados públicos, así co-El sindicato recuerda que son varios mo los retrasos en los procesos de mopuesto en el Servicio Aragonés de Sa- leridad en el reconocimiento de la ca-

La cara B del turismo



nacional el próximo 27 de septiem- zaciones y de aumento del fraude, ción de empleo estable y de futuro. bre, Día Mundial del Turismo, para donde los trabajadores se han conver- Para visibilizar la situación se han mayor explotación laboral, salarios rística española con el 97% de contramás bajos, precariedad laboral, sin tos precarios y el 50% a tiempo parnegociación colectiva y externaliza- cial. ciones,

rentabilidad turística ha crecido un los profesionales, con unas tasas de 11,45%, los viajeros un 7,85%, y las temporalidad indecentes, donde las

pernoctaciones altas cargas de trabajo.

El éxito del sector se sostiene sobre la Mientras en el conjunto del estado la precarización de las condiciones de

horas extras no declaradas en muchas ocasiones son pagadas en dinero neun gro y no son cotizadas a la Seguridad 8,87%, el empleo solo Social y donde la contratación a tralo hizo un 5% siendo vés de empresas multiservicios sin este empleo temporal, convenios sectoriales provoca que los de baja calidad y con salarios lleguen a ser hasta un 30% menor.

Desde la Federación de La Federación de Servicios de CCOO Servicios de CCOO se apuesta y defiende una industria turísdenuncia que el récord tica española de calidad, que debe turístico se ha converti- contribuir al desarrollo sostenible y Comisiones Obreras ha convocado do en un récord de precariedad labo- junto a ello, ha de convertirse en uno una jornada de movilización a nivel ral, de cargas de trabajo, de externali- de los principales sectores de crea-

denunciar la "cara B del turismo", tido en la 'Cara B' de la industria tu- convocado movilizaciones en el Día Mundial del Turismo. Un día en el que las personas que trabajan en la hostelería tienen poco que festejar y mucho que reivindicar.



Breves sociolaborales



Mesa sectorial de la educación

Tras la reunión de la mesa sectorial de educación del 20 de septiembre, el Departamento de Educación junto con las organizaciones sindicales acordaron un listado de temas de negociación que se desarrollarán a lo largo del curso. Estos temas serán, entre otros: el decreto de inclusión, bilingüismo, puestos de difícil desempeño, perfiles en puestos de interinidad, centros en desventaja y atención sanitaria en centros escolares...La Federación de Enseñanza de CCOO Aragón Contra el TTIP y el CETA sigue valorando la buena disposición del Departamento para hablar, dialogar y Alrededor de mil personas acudieron el transporte más eficientes, contribuyendo llegar a acuerdos como así hizo el curso 20 de septiembre a la convocatoria de a reducir el tráfico motorizado y a fopasado y que permitió que Comisiones CCOO, junto a otras organizaciones, para mentar los desplazamientos en medios Obreras firmara acuerdos que han su- protestar en Madrid contra los acuerdos alternativos como la bici o la marcha a puesto mejoras en las condiciones labora- de libre comercio entre la Unión Europea pie. El cambio de hábitos ciudadanos en les del sector docente aragonés.

Errores informáticos

el proceso de traslados de enfermería nes multinacionales". Unos acuerdos que

tuvo algunos problemas informáticos supondrán una rebaja de los derechos y que parecen estar ya solucionados- que condiciones laborales de los trabajadores provocaron que en algún caso no se ha- europeos, perjuicio al medioambiente y a yan grabado todas las plazas solicitadas la calidad de los alimentos, entre otros. por los solicitantes. Las solicitudes de participación en el concurso de traslados se realizan en una aplicación informática online que proporciona a los solicitantes un archivo pdf impreso que debe ser ratificado ante el registro oficial, acompañado de la documentación necesaria para participar en el proceso.



excepción judicial y de todo tipo que solo tibles fósiles. El Salud advirtió a los sindicatos que, en mira en interés de las grandes corporacio-



Por una movilidad sostenible

Comisiones Obreras Aragón apuesta por un modelo de movilidad inteligente y sostenible aporta importantes ventajas para la calidad del aire y para la salud pública, al promover los desplazamientos a través de la combinación de modos de y Estados Unidos y Canadá que suponen, el uso del transporte tiene un efecto benecomo señaló el secretario general de ficioso en la reducción de las emisiones CCOO, "la imposición de un régimen de contaminantes y el consumo de combus-

Pasado y presente de CCOO



CCOO Aragón desarrolló el 22 de dad los retos venideros. septiembre un encuentro entre dife- "La lucha por el ensanchamiento de to, para compartir experiencias y derentes generaciones del sindicato, en los perímetros de los derechos labo- mostrar que "aunque los tiempos acel que se dialogó sobre el proceso rales en plena dictadura, su papel tuales son muy difíciles, hubo un los abogados laboralistas que trabaja- establecimiento de la democracia. El chos laborales podía costarte la vi-

la que se proyectaron dos documen- gón. lló un intercambio de experiencias ción por los jóvenes y su tardía incor-

1001 y el atentado perpetrado contra importante en la transición y en el tiempo en el que defender los dereban en un despacho, ubicado en la sindicato ha hecho historia y sigue da", afirmó Julián Buey.

calle Atocha, en el año haciéndola", argumentó Julián Buey, 1977. Una jornada en Secretario General de CCOO Ara-

tales sobre estos temas y se desarro- CCOO Aragón mostró su preocupaentre ambas generaciones. Este acto poración, en algunos casos al sindicase enmarca dentro de la iniciativa : to, "porque la gente joven cada vez "Repensar el Sindicato", es decir se incorpora más tarde al mercado analizar las bases que Comisiones laboral y en sectores de empleo ines-Obreras estableció en sus inicios para table donde el sindicalismo tiene mesaber afrontar con entereza e identi- nos presencia". Este encuentro quiso juntar a dos generaciones del sindica-



CCOO marca los objetivos para este curso



Confederal de CCOO se reunió para anali- sión también de la idea europea ya que se zar la situación política, económica y so- está demostrando que las instituciones de cial en España y marcar una hoja de ruta la UE son incapaces de afrontar los retos y para el sindicato. Una de las primeras pau- desafíos del presente. tas que marca el sindicato es la necesidad El Brexit demostró que cada vez hay mas que tiene la sociedad española de tener un euroescépticos que no confían en un monuevo Gobierno que tome decisiones ur- delo europeo que utiliza la fórmula de los gentes para atajar la situación de crisis que recortes y los modelos neoliberalistas para sigue sufriendo el país. Un nuevo gobierno equilibrar la economía. España debe deque realice acciones por el progreso y el fender antes sus socios europeos que la bienestar social. CCOO asegura que Espa- prioridad son las personas. El sindicato se ña necesita un cambio inclusivo del ciclo adherido a la campaña promovida por la económico. Un nuevo rumbo que apueste CES contra los tratados del CETA y el por el crecimiento, acabar con el desem- TTIP. Una asociación entre la Unión Europleo y corrija la desigualdad social y la pea y los gobiernos de Estados Unidos y precariedad laboral. Y es que en España se Canadá que tendrán funestas consecuenesta imponiendo un mercado laboral donde cias para los derechos de los trabajadores/ la temporalidad y los salarios bajos son las as, el medioambiente y la calidad de vida características principales. Un modelo de- de la ciudadanía. sigual que aumentará, aún mas, las diferencias entre ricos y pobres.

Un gobierno que establezca entre sus prioridades la recuperación del modelo social El sindicato entra en periodo congresual y ponga en funcionamiento una prestación que finalizará en el verano de 2017 donde de ingresos mínimos para ayudar a las per- se debatirán propuestas para conseguir una sonas que peor lo están pasando.

En el panorama político, CCOO apuesta El día 7 de octubre, jornada internacional por un cambio de modelo de estado ya que por el trabajo decente, y en enero de 2017, este se ha demostrado que está en crisis. el 40 aniversario de los asesinatos de los En el ámbito institucional, luchar contra la abogados de Atocha son dos fechas señalacorrupción política y fomentar la regenera- das para CCOO.

El pasado 20 de septiembre, el Consejo ción de la democracia española. Una revi-

Agenda sindical

organización más fuerte.

el pueblo recuperado de CCOO Aragón www.morillodetou.com

TELÉFONOS DE INTERÉS

<u>CCOO Aragón</u> 976.483.200	
Federaciones	
Agroalimentaria	976.483.260
Construcción y Servicios	976.483.269 976.483.269
Servicios	976.483.295
Enseñanza	976.483.287
Industria	976.483.214 976.483.215
Pensionistas	976.483.228
Sanidad	976.483.279
Servicios a la Ciudadanía	976.483.255
Sedes de CCOO Aragón	
Calatayud	976.885.600
Ejea de los Caballeros	976.663.463
Tarazona	976.644.222
Huesca Occidental	974.220.103
Barbastro	974.311.051
Binéfar	974.429.632
Fraga	974.470.339
Jaca	974.356.262
Monzón	974.401.904
Sabiñánigo	974.482.003
Teruel	978.602.303
Andorra	978.843362
Alcañiz	978.870.583
Monreal	978.863.075
Utrillas	978.757.959
Calamocha	978.731.101
Cite	976.29.13.81
Juventud	976.483305 976.291.381
Empleo Araforem	976.291.381
Paz y Solidaridad	976.483.249

Consejo editorial: Marta Arjol Redacción: Jesús Martín



Sección de Montaña de CCOO-ARAGÓN

